

RENOVACION

No te doblegues ante tu enemigo; a tu contrario lo debes de tratar con la misma energía que él te tratará. Si te sientes débil, caerás en sus tupidas redes.

AÑO IX

Fundada por la Sociedad de Tipógrafos :: PUBLICACION SEMANAL :: Dirigida por un Consejo de redacción

NUM. 339

El producto de la suscripción de este periódico, está destinado a favorecer a los tipógrafos sin trabajo.

Jaén 19 de Febrero de 1934.

Todo por la clase y para la clase. Ayúdame y te ayudaré. No abandones la causa común. Defiéndela.

Ante la situación

¡VOTAD CONTRA EL MARXISMO!

Este fue el alarido de guerra que lanzaron las hordas reaccionarias y fascistas, las cuadrillas de bandoleros monarquizantes y de republicanos monarquizados, en las elecciones de noviembre: ¡Votad contra el marxismo! ¡Votad a las derechas! Alaridos ilustrados con pasquines infamantes para los socialistas. El bloque de los sublevados de Agosto, monárquicos y republicanos, no escatimó medios. Su campaña contra el marxismo hará época. Puedo afirmar, para satisfacción de los interesados, que se superaron en algo para ellos tan familiar como la calumnia y la injuria. Reconozco igualmente el éxito obtenido. En tanto que los socialistas hacíamos una propaganda responsable de tipo defensivo, las derechas se entregaban a todos los excesos de una demagogia criminal y reprochable.

Para esas derechas la actuación de los gobiernos republicanos-socialistas era de una inmoralidad manifiesta. Derroche en automóviles oficiales; enchufes cuantiosos para los marxistas; pingües emolumentos confesables; reprobables negocios realizados por los ministros. Una francachela repugnante. En tanto, los obreros, parados, sin un jornal, careciendo en absoluto de medios de subsistencia, morían de hambre. Todo esto, como digo, ilustrado con fastuosos carteles y con profusión inusitada de hojas volantes y de manifiestos. Jamás, repito, se hizo una propaganda tan terriblemente demagógica, tan pavorosamente anárquica y disolvente en la masa trabajadora, ignorante y crédula, como la realizada fuera de aquí, y aquí, en la provincia, por el bloque monárquico-republicano-fascista, en cuyo nombre habló días pasados el preclaro diputado por la zona más repugnante caciquilmente considerada, la Sierra de Segura, señor Navarro.

Esas derechas prometieron para engañar. Al estilo fascista, hablaron del infierno marxista, creador de todas las calamidades y desdichas que pesan sobre la clase trabajadora y prometieron sustituir ese infierno marxista por un paraíso en el cual no habría ni obreros parados! Callaron su actuación criminal, negándose a dar trabajo en el campo, durante más de dos años ¡ahora también!; silenciaron su táctica de alentar cobardemente desde sus periódicos, a los impacientes, a los exaltados, para que éstos, lanzándose contra la República, les hicieran conscientemente el jue-

go; no han hablado de los obreros asesinados por ellos en Villanueva del Arzobispo, en Jimena, en ¡La Puerta!, señor Navarro, y en tantos otros sitios más, incluso Arjonilla. Más para esto estamos nosotros aquí, para decir a los cuatro vientos lo que la falange agrofascista, disfrazada de republicano, ha silenciado en sus prédicas anarquizantes.

Triunfó el bloque. Pese al señor Lerroux, el político de la claudicación constante, la derecha gobierna; el tristemente célebre bloque, hoy republicano, rige los destinos del país desde la sombra, entre cortinas. Y yo pregunto: ¿Qué se ha hecho de aquel prometido paraíso? Porque la realidad es ésta. Los agrarios han engañado miserablemente al pueblo trabajador. Predicaron el amor al obrero y lo persiguen con saña implacable, dijeron que establecerían jornales justos y familiares. ¿Qué jornales? Porque se ha dado el caso en esta recolección, escasa es cierto, se ha dado el caso de que el mayor de los trabajadores, como ellos dicen «no han tentado una aceituna» y los que las han tentado lo han hecho, unos por favoritismo, otros por necesidad. ¿Y qué jornales han percibido? ¡Jornales de hambre, señores agrarios! ¿Y a esos jornales de hambre les llamáis salarios justos y familiares? ¿Comeríais vosotros y vuestras familias con esos salarios? ¿Podríais resistir con esa masa de salarios vosotros, que no dáis trabajo en la primavera, hasta la recolección de cereales? ¡Señor Navarro, responda usted, hágallo si se atreve!

Estamos aquí, los marxistas, dispuestos a todo. A hablar en la Prensa y en la tribuna y a desmascarar ante la clase trabajadora a los verdugos y a los traidores.

ENRIQUE ESBRI

**

N. de la R.—Aunque este artículo ha sido ya publicado por otros periódicos, nosotros, por creerlo de interés para la clase trabajadora lo reproducimos, por si hubiera alguno que no lo haya leído, toda vez que en él se demuestra de una manera clara y terminante la situación actual y la traición que las clases capitalistas, (no podía esperarse otra cosa), están haciendo a los obreros y a la misma República, con su actuación en el Poder.

Suscribirse a

"Renovación,"

¡UNA GUERRA!

Las delicadas florecillas que en los jardines exhalan embriagadores aromas; las pintadas avecillas altas ramas ya no escaían ni lindos trinos entonan. El terrestre verdor desaparece y abatida yace la arboleda que brindaba sombra acogedora. El cielo azul se entenebrece y todo en la sombra queda de nube amenazadora. De púrpura están teñidos los predios antes lozanos de verdeguantes cosechas. ¡Malos hados han venido arrojando a los humanos sus envenenadas flechas! ¿Y qué es lo que tanto aterra al pacífico labriego y al obrero laborioso? ¡Maldición! Es la guerra. El egoísmo, el crimen ciego del militar «glorioso». Para la paz en la Tierra es necesaria una guerra: La de los productores contra los explotadores. La que implante el socialismo y aplaste al capitalismo. Es la guerra de la unión. Es la Revolución.

SANTILLANA

Madrid, Febrero, 1934.

El camarada Esbri se conduele, con muchísima razón, de que no haya habido en el Parlamento ningún diputado que saliera al paso de los infames e injustos ataques que los diputados *carco-republicanos-agrarios*—Alvarez Lara y Castillo Folache—han lanzado sobre los socialistas de Jaén.

Dice el amigo Esbri, que la provincia de Jaén tiene tres diputados socialistas y que ninguno se creyó en el deber de rechazar tan canallas afirmaciones.

Ante esto, sólo queremos preguntar al compañero Esbri: ¿No recuerda el final del escrutinio de las últimas elecciones? ¿Verdad que recordando esto, son más de ellos que nuestros?

Por lo menos, nosotros, así lo creemos.

Señor Alcalde

Varios vecinos de la calle Jaboneras, nos ruegan llamemos la atención de S. S. para que se digne ordenar la colocación de una pequeña bombilla en la esquina baja de dicha calle, por estimar estos, que siempre la hubo y en evitación de posibles accidentes que la oscuridad y pendiente aguda de la calle pudiera ocasionar.

Esto, señor Alcalde, es justo y como es natural y lógico, esperamos que S. S. atienda en la debida forma el ruego que con todo respeto hacemos.

No empezamos y ya pringamos

No sé si seré yo el más llamado a decir estas cosas. Otro compañero mío, en otra sección, anuncia algo de esto, dejándolo para que lo hagan otros más interesados o más competentes. Quizás por esto, por no ser el más obligado, quiero en este número, aunque sea de una manera ligera y a reserva de lo que la Sociedad de Tipógrafos acuerde sobre el particular, dejar sentada mi más enérgica protesta en el vergonzoso y dictatorial acuerdo tomado por la Comisión Gestora en su última sesión.

Dos semanas no hace que esta Comisión Gestora fué nombrada, con representaciones de todos los partidos republicanos y hasta con el socialista, para que de esta forma estuvieran más salvaguardados los intereses de la provincia.

Pues bien; estos señores que prometieron cumplir fielmente su cometido, no han tardado nada en demostrarnos lo contrario, y aunque algún sector de la prensa los alabe, nosotros no tenemos más remedio que censurarlos, toda vez que los hechos nos dan claramente la razón.

Estos señores Gestores, atendiendo más a los mandatos de su partido que a los intereses de la provincia, en su segunda sesión, celebrada el día 14, sin tener en cuenta los acuerdos anteriormente tomados, se lían a diestro y siniestro a repartir credenciales, o mejor dicho, a dar nombramientos interinos, sin saber si las condiciones del individuo que se nombra son las suficientes para ocupar el cargo que se le designa.

Ante este hecho tan lamentable que me ocupa, cual es el de haber sido nombrado don José Santano Padillo para la plaza de auxiliar de la imprenta del Hospicio de Hombres, en la vacante producida por fallecimiento de don José López Planet; nombramiento que me recuerda los tiempos de la ominosa dictadura y no en los que estamos de República, he de protestar y así creo que lo hará la Sociedad de Tipógrafos cuando se reúna.

No se puede consentir de ninguna de las maneras, queridos compañeros, que no sean respetados los acuerdos que, debido a nuestro constante luchar, teníamos conseguidos de la Diputación Provincial, cual eran que todas las plazas que hubieran de cubrirse en la imprenta provincial lo serían por oposición, como ocurrió con las dos últimas y que ocupan los señores Martínez y Pozo; no puede consentirse, vuelvo a repetir, que esta plaza sea cubierta sin haber cumplido este requisito; fijaros bien en la trascendencia de esta cuestión para plazas venideras, serán ocupadas por los que menos derechos tienen y menos conocimientos, a la vez, del oficio, como en este caso ha ocurrido.

Espero con ansiedad que nos reunamos para pedirle, nuevamente, de una manera oficial, a la Excelen-

UNA PLANCHA

CON LA ESCOPETA CARGADA

Las precauciones tomadas por el Gobierno en Carnaval han sido totalmente inútiles, y ello era fácil de prever. Lo que sucede, es que quienes gobiernan a los pueblos lo hacen al estilo de los guardabosques: oteando y con la escopeta cargada. Jamás, ni por error, se les ocurre tener inteligencia. El más elemental atisbo psicológico, en el caso actual, les hubiera librado del ridículo, aunque el ridículo es una cosa que importa bien poco a los gobernantes.

No hay peor momento para desencadenar una revolución que aquel en que el pueblo se divierte. Parece mentira que ignoren esto los gobernantes, cuando precisamente las fiestas populares, en los anales de la tiranía, están consagradas como un resorte de Gobierno; es decir, como un medio histórico de embrutecer y distraer al pueblo de sus problemas y pesadumbres.

Roma sacrificó a los cristianos primitivos en los circos, no tanto por perseguirlos como por brindar al pueblo diversiones. Cuando la plebe se enfurecía y amenazaba con un motín, los emisarios del César salían anunciando próximas funciones de circo. Y el pueblo se calmaba, para volver a insurreccionarse cuando tardaban en ofrecerle otra vez espectáculos. Los leones ayudaron a sostener el Imperio, tanto como los oradores del Foro.

Al sobrevenir la pérdida de nuestras colonias, en 1898, es histórico que nuestros Gobiernos organizaron una racha de corridas de toros para que el pueblo no se sublevase. Está por ahí, escrito, en multitud de crónicas. España, gracias a las corridas de toros, soportó con resignación la bancarrota y el ludibrio.

Actualmente, los Municipios de las grandes ciudades, secundados subrepticamente por la alta burguesía, se ocupan celosamente en organizar las fiestas carnavalescas, de modo que obtengan el máximo esplendor, si bien no lo consiguen. Se propalan especies, tales como la atracción de forasteros y el enriquecimiento consiguiente de la economía local, para justificar este despilfarro. Es mentira. En el fondo oscuro de esa preocupación por organizar fiestas gravita la táctica de los emperadores romanos, de los Gobiernos de 1898 y de todos los poderes coercitivos ejercidos con carácter legal en la tierra: embrutecer y distraer.

Por eso, el señor Lerroux, con sus precauciones adoptadas en estas fechas del Antruejo, nos ha parecido menos inteligente que un modesto y burocrático concejal. ¿Para qué más precauciones que las mismas fiestas?

Benigno BEJARANO

tísima Diputación que esa plaza salga a oposición y demostrarle a la vez que si ellos no están dispuestos a hacer justicia, en esto, nosotros buscaremos los medios para que se haga, ya que ello va en beneficio de los intereses de todos y que deben de ser los primeros en respetar.

No quiero dejar sin consignar la ausencia del Gestor señor Campos Perabá, que lamento mucho. Y, terminamos diciendo: No empezamos y ya pringamos.

TES

TODOS POR EL FRENTE UNICO REVOLUCIONARIO

La consigna de frente único lanzada hace tiempo por el partido comunista ha prendido grandemente en las masas laboriosas de la ciudad y del campo.

En todas las bocas proletarias no se oye otra palabra que el frente único, arma capaz de combatir con éxito a la reacción y al fascismo.

Antes, esta consigna era presentada a la clase obrera como maniobra del Partido Comunista.

Hoy, todos los que combatían el frente único y lo presentaban como maniobra, tienen que reconocer, por la presión de las masas obreras, que es la única forma que salvará a los trabajadores de la situación de hambre y miseria por que atraviesan.

A pesar que el frente único sea reconocido por ellos, aun todavía, de una manera consciente, tratan de desvirtuarlo y lo presentan de forma muy contraria a como es.

Siempre se ha oído decir y por boca de ellos mismos que antes de luchar por un régimen soviético estilo ruso había que pasar por un régimen tipo socialista y que si no, era empezar la casa por el tejado. Ahora que la clase obrera en general ve que su única salvación está en un régimen como el de Rusia, tienen, de una forma o de otra, que sabotear la verdadera significación de él.

¿Qué nos daría un régimen socialista, según ellos dicen? Lo que nos ha dado Alemania, Italia, etc., etc.

¿Y un régimen soviético? La contestación es clara y sencilla; veamos la Unión soviética.

Parece que nos olvidábamos el objeto del artículo.

Si ellos decían y dicen que la marcha seguida por el Partido comunista era empezar por el tejado, ¿cómo se concibe que quieran el frente único por arriba y no por el cimiento? Cabe preguntar: ¿Quién es el que quiere edificar sin base? ¿Cuál tiene más firmeza? Ante todo esto tenemos que decir que la clase trabajadora quiere el frente único por la base, en la fábrica, en el taller, en el campo, en la mina y en todos los lugares de trabajo en general.

Ya pasó el tiempo de los grandes discursos, por muy revolucionarios que se muestren los oradores y por muy revolucionarios que sean.

Ha llegado la hora de presentar hechos y no palabras.

No se puede jugar ni un momento más al revolucionarismo; todo el que así proceda, las masas sabrán darle su merecido en un día no muy lejano.

Nosotros no tenemos miedo a rectificar ante las masas nuestros errores, si es que los ha habido. ¿Por qué todos no son lo mismo? No nos cansamos, no nos cansare-

mos de llamar a los trabajadores para el frente único por la base, porque está demostrado que es la única forma de luchar con éxito contra el capitalismo, como lo están demostrando las grandes luchas que bajo esta consigna se están desarrollando en todo el país.

El frente único, por arriba, sólo sirve los intereses de nuestros enemigos; por abajo, por la base, en los lugares de trabajo, los de los obreros y campesinos.

En todos los trabajadores de la provincia está el hacerlo tal y como lo presenta el partido comunista.

Nadie podrá hacer desaparecer de nosotros esto. Todo el que esté en contra del frente único por la base está en contra de la revolución y, como tal, en contra de los trabajadores.

No perdamos ni un sólo momento. Perderlo, es dejar el campo libre a nuestro enemigo, que acecha el momento para caer sobre nosotros.

Todos como un sólo hombre por el frente único, en la mina, en el taller, en la fábrica, en todos los lugares de trabajo, eligiendo los Comités de frente único democráticamente y que sean integrados por obreros de todas las tendencias.

Todos bajo la bandera del frente único revolucionario.

¡Viva el proletariado triunfante de la Unión soviética! ¡Por el Gobierno obrero y campesino!

Como dijo Marx: «Todos unidos en un potente frente único de hierro» y a dar la batalla a toda la canalla reaccionaria y fascista e implantar nuestro propio poder: el Gobierno obrero y campesino.

José AROCA NUÑEZ

Jaén, 9-2-34.

De los artículos firmados que aparezcan en nuestro semanario, responden sus autores.

OBrero: No te dejes alucinar por las promesas que te hagan los Partidos Capitalistas. Sus componentes son los mismos que dejan sin cultivar las tierras para no dar trabajo y los que pagaban jornales de cinco y seis reales de sol a sol, mientras que el fruto de tu sudor se lo gastaban lindamente en juergas, queridas y borracheras. Poco podrán darte cuando se han negado a pagarte el mísero jornal que has reclamado con la República.

Ha sido detenida la escalera

El Gobernador civil, señor Díaz Quiñones, en sus manifestaciones diarias a la prensa dijo que se encontraba hondamente disgustado por la actitud de escasa cordialidad, más bien hostil, del proletariado sevillano al ilustre señor Gil Robles. Tengo el corazón lacerado por el dolor, continué diciendo, por la posición francamente rebelde de los cocineros, camareros y bodegueros negándose a servir el agradable banquete con que fué obsequiado el señor Gil Robles, y la de vendedores de prensa y quiosqueros, impidiendo la salida de los periódicos. No tengo palabras en el diccionario con que manifestar mi disconformidad absoluta con la actitud de esos desalmados pistoleros, en la confitería de La Campana, destrozando todos los dulces y confituras que tan agradables hubieran sido al paladar de los socios de A. P. En cuanto al incalificable hecho desarrollado por algunos obreros destrozando los hilos de la radio y privando con ello que los buenos españoles escucharan el elocuente discurso del «líder», sólo puedo decir que es una hazaña propia de salvajes del centro del África. Referente a esto, tengo que comunicar al público, por intermedio de la prensa, que el sargento señor Rebollo y los agentes a sus órdenes, tras grandes pesquisas y con un valor rayano en la temeridad, han «detenido», en el lugar del suceso, a «la escalera» con que los desalmados realizaron el incalificable atropello de destrozarse los hilos radiotelefónicos. La escalera, continué diciendo, ha sido conducida al cuartelillo de la Macarena, donde todos esperamos que el sargento señor Rebollo le obligara a declarar dónde están los alicates que cortaron los alambres. Tengo fe absoluta en los procedimientos persuasivos del sargento de la benemérita.

NOTA DEL CORRESPONSAL. —Esperamos fundadamente que en estos momentos la escalera detenida debe estar sufriendo terribles tratos en el cuartelillo de la Macarena. Para obligarla a declarar dónde se encuentran los alicates deben estar haciéndola astillas, por lo que exteriorizamos nuestra más enérgica protesta. (Sevilla.)

CARPINTERIA MECANICA LOPEZ CIRILO

FACILITANSE PRESUPUESTOS GRATIS
Accesoría de San Agustín, 19 - JAEN

¡Falta te hace!

Compañero: Debes informarte cuanto antes de lo que significa para la clase obrera la Cooperativa Española de Casas Baratas «Pablo Iglesias». Es seguro que has de hacerle un afiliado suyo. ¿Que por qué? Pues porque cuando te convenzas de que por lo mismo que pagas de alquiler puedes adquirir una casa propia, en condiciones adecuadas, que ahora no tendrás de seguro; verás que tiene sobrada razón el que así te aconseja. Puedes pedir cuando quieras informes en la Casa del Pueblo al compañero Juan Jordán Cruz. Advirtiéndote que si has de hacerle socio, lo hagas dentro del mes actual, puesto que a últimos quedan cerrados los ingresos.

Del discurso de Indalecio Prieto en el Cine Pardiñas

Palabras finales

Esa misión es la del proletariado español, que, sin renuncia a aquellas sus aspiraciones totales, cuando se ponga en pie para destruir la podredumbre actual que envilece al régimen, se aprestará a reconstruir España, deshecha por las oligarquías, a levantarla, a enaltecerla, a llevarla hacia el camino de la paz, paz que se realizará cuando el movimiento de liberación ya advertido en los pueblos sometidos por los grandes imperios europeos, tenga pleno desarrollo, cuando esos pueblos vivan con plena libertad, y los sojuzgadores no necesiten para asegurar su dominio de escuadras, de ejércitos ni de cañones.

Vayamos a abrir nosotros, a trazar el prólogo de esa paz, ya que no tenemos ambiciones territoriales, recordando con tristeza cómo nos desangramos en aventuras bélicas que consumieron nuestras energías. Hágase cargo el proletariado del Poder, ponga en marcha a España y haga que España se convierta con sus manos en un faro luminoso que alumbré el camino de la humanidad, para que nuestros hijos puedan vivir en un régimen de justicia social (estruendosa ovación), cuya contemplación de cuya proximidad alegrará, sí, alegrará la hora de nuestra muerte, pensando que esta generación de obreros españoles, aunque le haya tocado sufrir, porque la revolución exige sacrificios, y uno de ellos ahora es el del obrero de la ciudad para no entorpecer la emancipación total del obrero del campo, se sentirá satisfecha considerando que esta generación ha colmado las ambiciones, dentro del marco de lo posible, dilatando los cauces de la justicia social en forma que nuestros hijos puedan disfrutar de ella al amparo de los beneficios conquistados con nuestro esfuerzo, y, si es necesario, con nuestra sangre. (Ovación que dura largo rato.)

El obrero que dice lo que no siente, debe de dejar de pertenecer a las filas proletarias. Con ello ganará mucho; y los que estuvieran a su lado ganarán todavía más.

HASTA VEINTE

llega el número de tapas variadas que se sirven con los ricos y pastosos vinos de Antolín y la fresca cerveza en la muy renombrada y acreditada

Repostería del Casino de Artesanos

Calle de Cerón - JAEN
VISITELA Y SE CONVENCERÁ

LO QUE NO PUEDE SER

De día en día aumenta el malestar entre las personas que viven de un salario o de un sueldo modesto al ver cómo se encarece la carne, el pan, las patatas y otros artículos alimenticios de primera necesidad.

Ha sido preciso que escalara el Poder el Gobierno del señor Lerroux para que negociantes y acaparadores de toda laya, los hambreadores del pueblo se frotaran las manos de gusto y dieran rienda suelta a sus peores instintos de latrocinio y usura.

Encarecer el pan, las patatas, el azúcar, lo más indispensable para la vida, cuando son muchos los millares de obreros que carecen de trabajo y la mayoría inmensa de los que trabajan no ganan lo que es preciso, resulta sencillamente un crimen, del que es responsable principal y directo el Gobierno actual.

La clase trabajadora está firmemente unida, y como un solo hombre se lanzará a la protesta violenta, como lo hizo con justicia en tantas ocasiones, si no se pone freno a la rapacidad de los logreros y no se toman en cuenta sus anhelos de justicia social.

CONFITERIA "LAS COLONIAS," Julián Delgado

Martínez Molina JAEN

Objetos de fuego

Con motivo de los cacheos que la semana pasada se llevaron a cabo en varios pueblos de Navarra, ha pasado en Caparrosa un caso bastante tragicómico.

En una taberna se presentó una pareja de la guardia civil, acompañada del cabo, que echándose el fusil a la cara, y a la voz de ¡manos arriba! iban cacheando a todos los se encontraban en la mencionada taberna.

Al ver el espectáculo que ofrecían 50 o 60 hombres con las manos en alto, un viejecito que se encontraba allí dijo:

—¡Parece que vamos a bailar la jota al son de los fusiles!

En el cacheo no encontraron arma alguna, nada más que dos o tres navajas de las que se llevan en las alforjas para comer.

En aquel momento entró un joven forastero, ignorante de lo que pasaba, el cual, cogiéndole un guardia, le preguntó:

—¿Lleva usted algún «objeto» de fuego?

—Sí, señor—respondió el muchacho.

—¿Licencia para llevarlo?

—No me han obligado nunca a usarla.

—Inmediatamente, los civiles procedieron a cachearle, encontrándole, ¡dos cajas de cerillas!

—¡Claro! ¿No le habían preguntado que si llevaba algún «objeto» de fuego?

Le interesa

conocer que la AGENCIA DE NEGOCIOS matriculada de EUGENIO CANCIO SUAREZ le tramitará toda clase de asuntos en las oficinas del Catastro, Hacienda, Obras Públicas, Minas, Montes, Gobierno Civil y demás dependencias públicas y Empresas particulares, con la mayor RAPIDEZ, RESERVA y ECONOMIA.

TESTAMENTARIAS -- REPRESENTACION DE AYUNTAMIENTOS -- PASAPORTES PARA VISITAR EL EXTRANJERO

Emilio Castelar, 47 -- JAEN -- Teléfono 452

¿Comer bien en Jaén?

CON MAS ABUNDANCIA Y VARIEDAD QUE EN NINGUN SITIO, YA SEA POR CUBIERTOS O A LA CARTA, UNICAMENTE EN EL RENOMBRADO RESTAURANT IDEAL - BAR

Federación Española de Trabajadores de las Industrias del Agua, Gas, Electricidad y sus Similares de España.-U. G. T.

Al país, al Poder público, al ministro de Trabajo y a todos nuestros compañeros:

La necesidad nos impele a dirigirnos a la opinión pública del país para que conozca y juzgue y al mismo tiempo se prepare a las contingencias que pudieran derivarse de las resoluciones que podamos adoptar ante el trato sucio, deshonesto e ilegal a que se nos quiere someter por nuestros patronos.

La Federación Española de Trabajadores de las Industrias del Agua, Gas, Electricidad y sus Similares de España se ve precisada a exponer a la consideración de todos:

Que se quiere por nuestros patronos, y ya está autorizado el ministro de Trabajo por el Consejo de ministros, anular la legislación y las disposiciones de carácter obrero que nos afectan, Y MUY ESPECIALMENTE AQUELLA QUE NOS DEFIENDE DEL DESPIDO SIN RAZON POR PARTE DEL PATRONO, pretendiendo que si nos declaramos en huelga seamos considerados por el Poder constituido como servidores de un servicio público que no se puede alterar, y que por esta circunstancia tenemos que renunciar a los derechos de los demás trabajadores, y con la estúpida sandez de que nuestros patronos consideran que no tienen nada que ver con el citado servicio público y pueden proceder como les dé la gana, con entera libertad, sin limitación alguna y como todos los demás patronos. Considerando nosotros que, si se nos limita el derecho a la huelga por causa de las consideraciones que ellos alegan y que nosotros no negamos, a ellos, lo menos que se les puede exigir es el que se les limite también el que su capricho sea la única dirección de estas explotaciones, y más que nada, el que despidan a ningún trabajador sin haber faltado en su función y sólo por imperialismo.

Que no son respetadas las bases de trabajo de nuestros compañeros y acordadas en los Jurados mixtos de una forma legal.

Que los explotadores de los suministros de luz y de agua—suministros que deberían estar en manos de las Municipalidades o del Estado—no se definen ante nada y atropellan a los trabajadores de forma intolerable, sin pararse a pensar que a su conducta despótica e injusta tendremos que responder con actos que habrán de ir en perjuicio de tercero.

Que una de las aspiraciones más caras de esta Federación obrera y de todas las Secciones que la componen es que no se despidan a nadie sin causa justificada, por considerar que es inhumano e inmoral dejar sin salario a quien no ha cometido faltas en el trabajo.

Que los recursos entablados por los patronos ante el ministerio de Trabajo por despidos injustificados, y dictaminados así por los Jurados mixtos correspondientes, se mueren meses y meses, y aun años, sin resolución ministerial, sin tener en cuenta que son trabajadores despedidos sin motivo, y que ellos y sus

familiares están pasando hambre por un capricho patronal; razón para nosotros más que de peso para que estos recursos se resolvieran con preferencia y el fallo total fuera rápido e inmediato a la sentencia del Jurado mixto.

Que con toda seriedad decimos que no se cumple la jornada legal, y que hay muchos obreros de estas industrias que trabajan en las Empresas explotadoras de estos suministros las veinticuatro horas del día, y que esto pasa incluso en los sitios donde hay intervención del Estado, en cuyos sitios los trabajadores son dependientes del mentado Estado para lo que conviene a sus patronos, y obreros corrientes para lo que no les conviene, y viceversa. Y para no apuntar muy lejos citaremos los canales de Lozoya en Madrid, donde pasa esto último, y la Confederación Hidrográfica del Duero (canal de Castilla), donde los trabajadores tienen que estar las veinticuatro horas al servicio de las compuertas de las esclusas del canal, sin que el ministro de Obras públicas atiende otras sugerencias que las del ingeniero jefe de estos obreros.

Que con la misma seriedad exponemos que hay salarios en algunos pueblos de España de 75 céntimos diarios, ¡para vergüenza de nuestros patronos y de la República! Y que un obrero de éstos, porque no votó a quien quería su patrono, fué despedido el día 2 del pasado diciembre. Mientras, hay Empresas que reparte noventa millones de pesetas de dividendo anual entre sus accionistas, sueldo de director, que tiene 510.000 pesetas también anuales, y financiero de éstos que tiene unos cuarenta y siete cargos de director, consejero y presidente de Consejos de administración de diferentes Empresas, y que gana más de tres millones de pesetas al año, mientras los ingenieros de nuestro país no encuentran colocación, y con el «inri» de que, si alguna de ellas quiebra por tan alegre administración, son las peticiones obreras y los Jurados Mixtos los que tienen la culpa de ello, y no esos sueldos y las dietas de consejero, que se podrían expresar por cifras casi astronómicas.

Que cuando vamos a interesarnos por los asuntos de nuestros compañeros a los organismos oficiales se llega hasta no recibimos, mientras a los representantes patronales, abogados a sueldo de las grandes Empresas de estos suministros, se les ve deambular por di-

chos organismos con toda libertad y entrar y salir como quien está en sitio familiar.

Que las Empresas no respetan los fallos de los Jurados mixtos, y que cuando agotan todos los recursos legales y falla el ministro de Trabajo, si es a nuestro favor, con jesuítica diplomacia se ciscan en el fallo ministerial y hacen lo que les da la gana.

Que cuando nuestros camaradas, para hacer respetar la justicia, el derecho y la ley y apoyar el fallo dictado, quieren ir a la huelga, arma obrera a nuestro alcance, se HACE TODO LO POSIBLE, a pretexto de que son servicios públicos, por evitarla. Claro que perdiendo nosotros y sin que se sienta herida la dignidad ministerial porque se nos impida a nosotros defenderla.

Que, etcétera... Y que todo esto, que con tanta frecuencia se nos hace, repetimos que pasa ya más que de la raya, y que vamos a responder a tanta injusticia adecuadamente y con toda energía, lamentando los perjuicios que, llegado el momento, podamos causar, y que no está en nuestro ánimo producir, a quien no tiene culpa de que nuestros patronos nos traten con tan poca consideración y tan en poco tengan el respeto a sus abonados y al servicio público que explotan.

Se despiden injustamente no porque el patrono, casi siempre con cerebro de centroafricano, esté descontento de la explotación material que hace del obrero, sino porque quiere, además de exprimirle con usura, disponer de su conciencia, y llega en su vesania hasta querer disponer de su familia. Si el patrono es monárquico, republicano, fascista, católico o protestante, se considera con el derecho a que sus obreros sean monárquicos, republicanos, fascistas, católicos o protestantes, y no solamente ellos, sino toda su familia.

Por un mendrugo de pan hemos de trabajar hasta el agotamiento, y hemos de votar a quien ellos quieren y tener la misma idea política, social o religiosa que les conviene, y en la que ni ellos mismos creen, como lo demuestran con sus actos. Por ese mendrugo de pan se consideran dueños absolutos y sin posible discusión de nuestro trabajo, de nuestro descanso, de nuestro derecho ante la ley, de nuestros sentimientos religiosos o no, de nuestra honra, de nuestra vida—algún compañero nuestro ha sido dado de puñaladas por los parientes del director de la Empresa tan sólo porque su actuación en la organización obrera no era del agrado de dicho director—. Se pretende, en suma, que seamos menos que el cojinete de una de sus máquinas, al que no le falta el lubricante que necesita, y con largueza. Y nosotros estimamos que ese miserable salario que generalmente recibimos sólo y únicamente da derecho a la parte proporcional de trabajo que al pedazo de pan que percibimos corresponde; y si

protestamos y no cumplimos lo que no es su derecho y sí su capricho, sin tener en cuenta para nada nuestra conciencia, que también la tenemos, se nos despide brutalmente, dándoseles una higa de la ley escrita y de la moral cristiana que casi todos dicen practicar muy fervorosamente; pero cuyas máximas, principalmente aquella que dice: «Lo que no quieras para tí no lo quieras para tu prójimo», dejan en lamentable olvido, aunque algunos presuman de que Cristo es visita de casa.

Los explotadores de estos suministros, que no tuvieron arranque para oponerse a los Comités paritarios que estableció el dictador, probablemente por miedo a las espuelas, arremeten ahora, alegres y corajados, contra los Jurados mixtos, QUE SON LO MISMO, y que por ello no pueden satisfacerlos plenamente, y no respetan ninguna de las condiciones de trabajo que se aprobaron de mutuo acuerdo en dichos organismos, y se ríen de la ley, del Poder público y de nosotros, los trabajadores de estos servicios.

No podrá acusarnos la opinión pública del país de que por nuestra causa e irreflexivamente se haya dejado nunca de suministrar a las poblaciones los imprescindibles suministros de agua, gas y electricidad. En todo momento, con toda buena fe, arriesgando incluso nuestro modesto prestigio de dirigentes obreros, lo que después de todo no tiene importancia, hemos procurado calmar a los impacientes, a los que tienen sed de justicia y a los atropellados vilmente a que respetasen la ley, y los hechos son más elocuentes que las palabras. No se nos culpará, pues, con razón, llegado el caso, de paralizar la vida de la nación en sus principales ciudades, ya que controlamos el movimiento de sesenta poblaciones, entre las que están Madrid, Barcelona, Valencia, etc. Pero estamos en el umbral del instante en el que no defenderse sería tomar patente de imbéciles. Hemos tenido esperanza en la República; pero comienza a faltarnos la fe.

Los patronos y Empresas que, sin ninguna razón lógica, explotan estos servicios no tienen en cuenta lo primero que debían tener que es el interés público. Abusan de nosotros, lanzándonos a la lucha por sus egoísmos y porque piensan que nuestra consecuencia de obreros conscientes, que no quieren perturbar la vida de las ciudades, es cobardía. Por otra parte, esperan que, ante el conflicto que se presentara,

el Poder público nos obligaría a trabajar. Es decir, en términos vulgares y burdos, pero claros, estos señores juegan con dos barajas, y siempre a ganar. ¡Moral capitalista se llama esta figura! Y nosotros decimos desde aquí: Cuando el Poder público no puede o no quiere hacer respetar la ley y el interés nacional a los poderosos, no tiene autoridad moral para obligar a los desvalidos a someterse a la injusticia patronal. Que nosotros no queremos perturbar nada; pero que ante los hechos que exponemos y los que callamos decimos que no podemos soportar ya más, y que el país nos juzgará a todos.

Decimos a nuestros compañeros que se preparen a la acción, y que llegada ésta todos los procedimientos, ¡absolutamente todos!, son lícitos para vencer desde nuestro punto de vista: la justicia, la razón y la moral.

Ya sabemos que, como en otra ocasión en que también nos dirigimos a la opinión pública, habrá plumas vendidas a la sopa de la limosna capitalista que pedirán que se nos meta en la cárcel. Pero a esas plumas miserables que se prestan a tal juego les escupimos a la cara que ni la cárcel, ni la vida, ¡ni nada!, nos detendrá en la defensa de nuestro derecho.

Pedimos al país, tan explotado como nosotros por esos traficantes, que nos juzgue con serenidad y que vea de qué parte está la razón. Grandes capitalistas que se enriquecen fabulosamente con la energía que la Naturaleza ha puesto en el agua de los ríos de nuestra patria, que también querrán después que nosotros defendamos con las armas en la mano, mientras ellos huyen con sus pesetas, que esquilman a sus abonados y exprimen miserablemente a sus obreros y que no respetan la ley, de una parte; y de la otra, unos obreros conscientes de su poder, que defienden el interés público, su derecho y la ley.

Al Gobierno y al ministro de Trabajo les pedimos muy poco, aunque pudiera darse el caso de que pareciese mucho: ¡SOLO JUSTICIA!

¡Trabajadores de las industrias y suministros de agua, gas y electricidad, en pie y prestos a la batalla!

¡Compañeros, disciplina, atención y a prepararse para vencer en nuestra causa, que es justa, y que los poderosos respeten la ley y la justicia! ¡Arriba los muertos! ¡ABAJOS LOS EXPLOTADORES DE LAS FUERZAS NATURALES DE NUESTRA PATRIA, QUE SON PROPIEDAD DE TODOS LOS ESPAÑOLES! ¡MUERA EL FASCISMO!

Por el Comité ejecutivo de la Federación Española de Trabajadores de Agua, Gas y Electricidad: El secretario general, José Cabeza Temblas.—V.º B.º: El presidente, José D. Hervás.

Conformes: El vicepresidente, Manuel Ferrezuelo.—El contador, M. Daniel Pérez.—El vicesecretario, Ricardo Tomás Téllez.—El tesorero, Ramón Díaz.—El vicecontador, Valentín Gumiel.

Madrid, 24 de enero de 1934.

PRUEBE LISTED

los inmejorables vinos del renombrado cosechero DON LUIS SANCHEZ MARIN, de sus bodegas de VALDEPEÑAS. Absoluta pureza. Blanco y tinto.

Representante: José Camacho Moral
Jorge Morales, 1. - - JAEN - - - Teléfono 493

Manuel Campos Lucha

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS
MARTINEZ MOLINA, 11. TELÉFONO 434. JAEN

Representación de Ayuntamientos.-Empresas industriales.-Certificados de Catastro.-Licencias de caza.-Cuotas militares.-Asuntos de Hacienda, Matriculas de automóviles.-Carnets de conductores.-Expedientes Junta transportes servicios públicos de viajeros y mercancías.

Pasaportes para visitar el extranjero

TARIFAS ESPECIALES
PUBLICIDAD ECONÓMICA
Rebajas según el número de inserciones

RENOVACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION
Jaén, un mes. 1'00 pesetas
Fuera, trimestre . . . 3'50 »
Número suelto, 25 céntimos

Para RENOVACION

¡HAGAMOS LA UNIÓN!

Una vez más, aun cuando peque de machacona insistencia, damos el toque de alarma, el ¡alerta! que deben oír y contestar todos los obreros y campesinos. No es, no puede en ningún momento ser tachada de pesimista la labor de quien un día y otro camina por la senda de la unión ante el peligro cierto que nos amenaza con sangrientos caracteres. Son demasiado dolorosas las trágicas experiencias de Alemania e Italia; son demasiado elocuentes los campos de concentración, los encarcelamientos, la decapitación por el hacha, y, como colofón a esta etapa de terror, la bárbara e inhumana ley de la esterilización. El monstruoso «affaire» jurídico perpetrado con motivo del incendio del Reichstag y el peligro en que se encuentran los bravos luchadores Dimitroff, Torgler, Popov y Tanev ¿no son prueba elocuente de lo que se cierne sobre el proletariado español?

La ofensiva capitalista, en un ansia de revancha, ha emprendido su ofensiva contra la clase trabajadora empleando cuantos medios creemos eficaces para la demolición del ímpetu revolucionario que de forma bien ostensible se manifiesta en todo el país. No han dudado en aunar los criterios más dispares para alerroyar canalescamente los deseos de liberación de la clase explotada. El paro obrero, en el campo y la ciudad, toma proporciones alarmantes que se quieren remediar con fórmulas que el vulgo suele calificar de «paños calientes». Las cárceles están repletas de trabajadores, los sindicatos clausurados, la prensa obrera, o suspendida, o perseguida con ensañamiento. Las provocaciones fascistas—ahí está la F. U. E.—se suceden con escandalosa frecuencia con el beneplácito de las autoridades que, como en Soria, descargan la represión contra quienes se rebelan contra el infamante postulado que guía a estas mesnadas de bandoleros.

Y mientras el enemigo toma posiciones solapadamente, cuando la República no es ya más que un nombre, los parados obreros, perdidos en divagaciones más o menos filosóficas, dejan el campo sin centinelas por sí es de esta o de la otra manera como hay que combatir al

fascismo. ¿No es esto doloroso? Acabad vuestras diferencias, ved que un enemigo común acecha el momento propicio para aplastarnos y, dejando ya la cantinela de viejas cantinelas de agravios inferidos, hagamos la unión que reclaman las críticas horas que estamos viviendo.

Convergen al mismo fin todas las ideas: destrucción del capitalismo. Así, pues, ese es el ideal a realizar puesto que ha sonado la hora de la victoria. Dejad a un lado vuestras discordias y mirad serenamente la realidad. No hay por qué arredrarse ante la perspectiva de una revolución sangrienta si en ello está la liberación de los obreros y campesinos. La clase trabajadora, cuando por medios legales le es prohibida la implantación de sus programas, lo hace por medios ilegales, medios que no deben asustar a quienes con sus actos precipitaron los acontecimientos.

Unámonos todos, socialistas, comunistas, anarquistas, sindicalistas, sin partido. En ello va nuestra libertad y, más que nada, el triunfo del proletariado sobre nuestro encamisado enemigo el capitalismo.

¡Unidos, y a por la victoria!

Paulino VILLAR

Madrid, Febrero, 1934.

Ofrecimiento

Aunque algo retrasado, hemos recibido un oficio del señor Presidente de la Comisión Gestora de la Excma. Diputación provincial de Jaén, en el que se nos comunica que ha quedado constituida, a la vez que se complace en ofrecernos los cargos para que han sido elegidos en nombre de sus compañeros y en el suyo propio.

Agradecemos al señor Villar Gómez la deferencia con nosotros tenida, a la que correspondemos de igual forma, rogándole, a la vez, que en lo sucesivo nos considere como a todos; pues si no somos periodistas, como otros, y si unos «pobres diablos», puede que por esto nos importe más la defensa de los intereses de la provincia.

Lea Vd. «Renovación»,

¡ANIMO!

A Paulino Villar

Salud: Paulino Villar.
Incansable luchador
que batallas sin cesar
con esfuerzo agobiador,
con afán liberador,
porque triunfe la razón.

Luchas con desembarazo
y con arrojo consciente,
no doblas el espinazo
ante el burgués y su gente
porque eres un combatiente
que anhelas su destrucción.

Esperas con fé un mañana
de arrebatado triunfador
do no serán frases vanas
Libertad, Justicia, Amor.
¡Este prisma evocador
será realidad, no ficción!

Tu sangre hierva en las venas
al ver tanto desatino;
tu pluma escribe sin tino
palabras que te condenan
a sendas rejas. Paulino.
contén... Contén tu emoción.

Los líderes liberales
que con valor y tesón
predican la destrucción
de unos infames mortales,
en las regiones mundiales
haían, después de la unión,
la Social-Revolución.

Francisco GONZALO

Madrid, Febrero, 1934.

¿Nos quiere decir el señor Presidente de la Diputación el por qué no se celebran las sesiones de la Comisión Gestora en los días señalados a las seis de la tarde y sí a las doce del día? Celebrándolas a las seis de la tarde, podría asistir a ellas el pueblo trabajador. ¿Tiene la Comisión Gestora algún interés en esto? Pues póngase, señor Presidente, las horas de sesiones a las seis de la tarde y estarán, como es natural, más acompañados. Así lo esperamos.

A los Tipógrafos

Se pone en conocimiento de los compañeros que no pertenecían a la Federación Gráfica Española que, según acuerdo tomado en la Junta General ordinaria celebrada el día 6 del corriente, aquellos que transcurridos tres meses de la fecha del acuerdo no hayan solicitado el ingreso en dicha Federación, serán baja en esta Sección.

Jaén, 7 de Febrero de 1934.

El Secretario,
Antonio de la Torre Cruz

Gran Confitería

«LA PURÍSIMA»

DE

ANTONIO MURO

Se sirven bodas y banquetes
todo confort y economía

MARTÍNEZ MOLINA, 109

Preguntas

¿Cuándo piensa el director de la Banda municipal, señor Cebrián, reorganizar la plantilla de la misma, para que desaparezcan las muchas plazas que en la actualidad están ocupadas por interinos, con perjuicio para los intereses municipales y para la misma Banda?

¿Es que pueden más las influencias de ciertos individuos que los intereses del Municipio y que el honor profesional?

¿Es que se piensa seguir sosteniendo en la Banda a ciertos elementos solistas, para que este verano nos larguen unas cuantas picas, además de las que tenemos oídas?

¿Cuándo piensa el Sr. Presidente de la Comisión de Reglamentos reunir a la misma para estudiar y aprobar el que se presentó de la Banda hace cerca de un año?

¿Será necesario, señor Alcalde, que tengamos que ir una Comisión de aficionados a este divino arte a ponerle al corriente de lo que pasa en la Banda municipal, ya que los interesados no lo hacen?

¿Cuándo piensa el señor Morales ordenar que sean colocadas las bombillas que faltan en nuestras calles?

¿Cree el señor Morales que para guardar la luz del Ayuntamiento es necesario que nos la quite el pueblo?

PAVONI

LOS MEJORES VINOS
MANCHEGOS EN ESTA
CERVECERIA - INFINI-
DAD DE APERITIVOS.

Talavera, 5 - JAEN

Trabajadores: Ya están en posesión de los cargos administrativos, los antiguos monárquicos con caretas de solera republicana. Los intereses que en la Diputación provincial se administran por esos falsos republicanos nos interesa a todos tanto como los del Municipio. Nuestro deber, como ciudadanos, es no faltar a las sesiones e imponer nuestra soberana justicia.

REVUELTO DE LA SEMANA

Me pregunta un amigo algo maliciosamente que si en este número tenía asuntos de qué tratar en esta sección.

Y, claro, como yo suelo a veces ser algo imprudente con las cosas mías y las del ajeno, me entretuve en decirle que para este número había materia, y más que materia... cosas y valor para contarlas; pero que, como en cierta ocasión ocurrió cierta injusticia cometida en mi modesta persona, creía prudente que aquellos que se ocuparon del asunto con tanto cariño, debieran ahora tratarlo con el mismo interés.

Por tanto, como nosotros somos periodiqueros de poca monta, y para que a todas luces se vea que queremos beneficiarnos; si hay asuntos hondos que pudiéramos tratar hoy, los dejamos para que los más obligados que nosotros lo hagan y prometemos a nuestros lectores hacérselos, en cuanto veamos o notemos que otros no lo hacen, o tratan las cosas a su comodidad.

Hoy, solamente nos limitaremos a ésto y allá los linceos.

A. BRUIZ

BAR REGIONAL

CAFÉ - CERVECERIA

Servicio a domicilio

TELEFONO 247 - JAEN

Una carta

Señor Director del periódico DEMOCRACIA.

Presente.

Muy señor mío: Habiendo leído en el periódico de su digna dirección, fecha de ayer, un artículo en el cual se dice que el señor Zamora, establecido en la Plaza de la República (Plaza Vieja), ha ido a esa dirección, lamentándose de que los obreros agricultores le habían declarado el boicot a su establecimiento, basándose en las ideas monárquicas de su propietario, y como mi esposo señor Zamora (q. e. p. d.) no puede haber dado queja de ninguna clase, puesto que falleció hace un año, y además por no ser cierto que en mi establecimiento se haya declarado el boicot, yo como dueña no he podido dar queja alguna, ni en mi nombre pueden haberlo hecho ninguno de mis hijos, por ser todos de menosedad; y como lo que en su periódico se dice en nada beneficia mi establecimiento, mucho le agradeceré dé publicidad a esta carta, y si fuera posible dijese el nombre de quien haya dado la queja de referencia.

Gracias anticipadas de su afectísima s. s.

MARIANA LOPEZ
Viuda de Zamora

N. de la R.—Lamentamos el error sufrido. En el artículo de referencia, del industrial que hablábamos era de don Apolonio Reyes, que tiene un establecimiento de igual indole en las cercanías del de la viuda de Zamora.

Queda aclarado este impensado error.

(De «Democracia»).

Electra Industrial Española, S. A.



TARIFAS para suministro de fluido eléctrico

Lámparas de 10 bujías a base fija, 2 pesetas.

: : A contador, 50 céntimos kilowatio : :

Fuerza motriz, 0'08 a 0'37 pesetas kilowatio,
según potencia.

BILBAO

OFICINAS EN JAEN: Baño de la Audiencia, 1 - Tef. 530